

Bundesamt für Gesundheit (BAG)  
Schwarzenburgstrasse 157  
3003 Bern

[cannabisarzneimittel@bag.admin.ch](mailto:cannabisarzneimittel@bag.admin.ch)  
[gever@bag.admin.ch](mailto:gever@bag.admin.ch)

scienceindustries  
Wirtschaftsverband  
Chemie Pharma Life Sciences

Nordstrasse 15  
Postfach, 8021 Zürich

T +41 44 368 17 11  
F +41 44 368 17 70  
[info@scienceindustries.ch](mailto:info@scienceindustries.ch)

24. November 2021

## **Ausführungsverordnung für erleichterten Zugang zu Behandlungen mit Medizinalcannabis**

Sehr geehrte Damen und Herren

Wir bedanken uns für die Möglichkeit zur Stellungnahme in eingangs erwähnter Sache. Gerne erläutern wir Ihnen nachfolgend unsere Positionen.

scienceindustries ist der Schweizer Wirtschaftsverband Chemie, Pharma und Life Sciences. Sie vertritt die wirtschaftspolitischen Interessen von rund 250 in der Schweiz tätigen Unternehmen aus genannten und verwandten Branchen gegenüber staatlichen Behörden, der Öffentlichkeit und internationalen Organisationen. Unsere Mitgliedsunternehmen beschäftigen in der Schweiz rund 70'000 Mitarbeitende und leisten mit mehr als 50% aller Schweizer Exporte einen wesentlichen Beitrag zum Wohlstand unseres Landes. Im vorliegenden Kontext sind wenige Mitgliedfirmen von scienceindustries im Bereich der Cannabisarzneimittel aktiv und damit von diesem Geschäft direkt betroffen.

scienceindustries schliesst sich der Stellungnahme der IG MedCann an und unterstützt diese. Wir monieren die Umsetzung des zweistufigen Bewilligungsverfahrens. Dies kommt insbesondere in den Artikeln 22a–22g BetmKV (vgl. 2a. Kapitel: Einzelanbaubewilligung) zum Ausdruck. Das Kapitel regelt alles von der Bewilligungspflicht bis hin zur Sistierung einer Bewilligung. Die konkreten Regelungen sind zum Teil zweckdienlich, zum Teil wirtschaftsfeindlich ausgestaltet – mit erheblich negativen Auswirkungen auf die nationale und internationale Wettbewerbs- und Entwicklungsfähigkeit der Schweizer Cannabis Industrie. Sie gehen aber auch zu Lasten der Patienten.

Für weitere, mitunter auch detailliertere Ausführungen verweisen wir auf die Stellungnahme der IG MedCann.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Stellungnahme.

Freundliche Grüsse



Dr. Stephan Mumenthaler  
Direktor



Jürg Granwehr  
Bereichsleiter Pharma & Recht